

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PARTIDO ENCUENTRO SOLIDARIO

ACREDITA IEEQ AL PARTIDO ENCUENTRO SOLIDARIO

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la acreditación del registro del partido político nacional Encuentro Solidario ante este organismo electoral, en atención a la resolución INE/CG271/2020. La acreditación surtirá efectos a partir de la aprobación de dicha determinación, por lo que el partido político está facultado para participar en el proceso electoral local ordinario 2020-2021, que iniciará entre el 16 y el 31 de octubre del presente año. Además, Encuentro Solidario goza de los derechos y prerrogativas que establece la normatividad y deberá dar cumplimiento a sus obligaciones y responsabilidades como partido político con acreditación ante el IEEQ, en términos de las disposiciones aplicables. Por conducto de la persona facultada de conformidad con su normativa interna o en su caso del Instituto Nacional Electoral (INE), el partido deberá acreditar a las personas que fungirán como sus representantes ante el Consejo General del IEEQ y presentar su emblema partidista. Para efectos de la ministración del financiamiento público a que tendrá derecho, el partido deberá hacer del conocimiento de este Instituto el nombramiento de la persona responsable de sus finanzas y señalar las cuentas bancarias en que, en su oportunidad, se realizarán los depósitos de las ministraciones de financiamiento público que en derecho corresponda, así como presentar la documentación correspondiente. Por otra parte, el Consejo General aprobó el acuerdo por el que se da cumplimiento a la sentencia emitida por la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con sede en Monterrey, Nuevo León, relacionada con el Juicio para protección de los Derechos político-electorales del Ciudadano SM-JDC-17/2020. La sesión virtual se realizó en carácter de urgente, conforme al artículo 65 de la Ley Electoral del Estado, con la participación de: el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, las Consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda, los Consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Espíndola Morales, así como del Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa. Además de las representaciones de los partidos políticos: Martín Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José de Jesús Acosta Talamantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Ricardo Astudillo Suárez del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Susana Rocío Rojas Rodríguez de Morena y Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT). (DQ 4)

<https://televisaregional.com/queretaro/noticias/acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario/>

<https://codigoqro.com.mx/2020/09/14/ieeq-acredita-registro-del-partido-encuentro-solidario/>

<https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-acredita-al-partido-encuentro-solidario/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/?p=10231>

<https://queretaro24-7.com/acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario-2/>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario>

<http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/27026-acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario>

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

[https://queretaro.quadratin.com.mx/acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario/violencia política de género](https://queretaro.quadratin.com.mx/acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario/violencia-politica-de-genero)

<https://entrelineasqro.com/2020/09/14/acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario-2/>

<https://elobservadordequeretaro.com.mx/acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario/>

<https://informequeretano.com/2020/09/14/acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario/>

<https://www.activoq.com/politica/acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario/>

<https://www.reqrnexion.com/acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario/>

<https://noticias79.news/noticias/queretaro/ieeq-aprobo-la-acreditacion-del-registro-del-partido-politico-nacional-encuentro-solidario/>

<http://amanecerqro.com.mx/2020/09/14/acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario/>

<https://www.queretarotv.com/acredita-ieeq-al-partido-encuentro-solidario/>

PARTIDO ENCUENTRO SOLIDARIO RECIBIRÁ FINANCIAMIENTO PÚBLICO DESDE OCTUBRE

Por Paulina Rosales

Durante sesión urgente, el Instituto electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) acreditó el registro de esta fuerza política, que anteriormente se conocía como Partido Encuentro Social. José Eugenio Plasencia Zarazúa, secretario ejecutivo del IEEQ, informó que, con base en la redistribución de recursos, Encuentro Solidario, recibirá las ministraciones mensuales de octubre, noviembre y diciembre de este año. Además, podrá participar en el próximo proceso electoral que dará inicio entre el 16 y el 31 de octubre. “Con lo que respecta a la parte igualitaria de la bolsa, el 30 por ciento, que es lo que les corresponde a los partidos políticos de nueva creación, se hará (...) solamente a lo que respecta en los meses que quedan por transcurrir, es decir, octubre, noviembre, diciembre, a efecto de que a partir de este mes de octubre se incorpore también al Partido Encuentro Solidario en las ministraciones de financiamiento público”, agregó. Cabe recordar que para este 2020, el IEEQ aprobó un total de 92 millones 789 mil 89 pesos para los partidos políticos registrados en el estado, lo que representó un 7.4 por ciento más a lo destinado el año pasado.

<https://codiceinformativo.com/2020/09/partido-encuentro-solidario-recibira-financiamiento-publico-desde-octubre/>

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Revividos. Ha tomado nota el Instituto Electoral del Estado de Querétaro del registro nacional del Partido Encuentro Solidario -antes Encuentro Social- por el que la ex panista Elsa Méndez (que ya pinta en las encuestas) buscaría la diputación federal. El nuevo PES puede participar en solitario en los comicios locales, no en alianzas. Si la ultraderechista Elsa -que trae detrás a los voceros de Marcos Aguilar- se lanzara por la alcaldía capitalina, le quitaría votos al PAN. Eso dicen. (PA 2)

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

<https://plazadearmas.com.mx/danza-multimillonaria-en-queretaro/>

VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

ALCALDE DE CADEREYTA OBSTACULIZÓ TRABAJO DE REGIDORA: TEEQ

El pleno del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) acordó que el presidente municipal de Cadereyta, León Enrique Bolaño, obstaculizó el trabajo de una regidora del ayuntamiento, por lo que ordenó la aplicación de una multa y medidas cautelares. El pleno del TEEQ analizó, este lunes en sesión de pleno, la ponencia de la Magistrada, Gabriela Nieto, que acordaba desechar la impugnación del alcalde panista y determinaba que, efectivamente, hay obstaculización al desempeño del cargo de la regidora, Monserrat Gómez Vázquez, por parte del alcalde Bolaño Mendoza y de la administración a su cargo. “Se impone una multa al presidente municipal y al secretario del ayuntamiento del municipio de Cadereyta, y se amonesta al coordinador de Adquisiciones del mismo municipio”, indica el acuerdo aprobado por los magistrados electorales. Asimismo, el acuerdo ordena dar vista de la sentencia a la Legislatura del Estado, a la Fiscalía General del Estado y al **Instituto electoral del estado de Querétaro IEEQ**, además de que se vincula el presidente municipal, al secretario del ayuntamiento y a cualquier otra autoridad del municipio de Cadereyta o de la estructura de gobierno municipal para atender lo señalado en el apartado de efectos. De igual manera, la sentencia del tribunal ordena al secretario del ayuntamiento y al coordinador de adquisiciones del municipio de Cadereyta a dar respuesta de manera fundada y motivada al escrito presentado el 30 de enero. En su proyecto de sentencia, la magistrada Gabriela Nieto Castillo, señala una falta de cuidado existente por parte del presidente municipal, León Enrique Bolaño, de atender las solicitudes de información de la regidora Montserrat Gómez Vázquez. (EUQ 1 y 3, CQRO 10)

<https://elqueretano.info/trafico/alcalde-de-cadereyta-obstaculizo-trabajo-de-regidora-teeq/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/alcalde-de-cadereyta-si-incurrio-en-violencia-politica-de-genero-teeq/>

<https://codigoqro.com.mx/2020/09/14/teeq-ordena-sancionar-al-presidente-municipal-de-cadereyta-de-montes/>

<http://expresoqueretaro.com/noticias/multa-teeq-a-edil-de-cadereyta-por-obstaculizar-trabajo-de-regidora/>

DENUNCIAS

TEEQ ORDENA A JJ JIMÉNEZ RETIRAR PUBLICIDAD DE ESPECTACULARES

Por David Alcántara

El senador Juan José Jiménez Yáñez tendrá que hacer las acciones necesarias para retirar los espectaculares colocados por una revista en donde aparece su imagen, tal como lo señala una resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro TEEQ, a la impugnación interpuesta por el Legislador a las medidas cautelares interpuestas por el Instituto Electoral de Querétaro, que le solicitan retirarlos. Cabe recordar que en el pasado mes de agosto aparecieron espectaculares de la revista WHO con la imagen del senador Juan José Jiménez yáñez, a lo cual se dio una medida cautelar por parte del **Instituto Electoral del Estado Querétaro**, en donde se Instruyó al senador retirar dichas imágenes, en tanto se dictamina si constituyen a una promoción personalizada, a lo que el senador contestó que dicha publicidad fue colocada por terceros, por lo que inició un medio de impugnación, ahora el Tribunal Electoral del estado de Querétaro, resuelven este hecho, señalando que el senador puede solicitar al

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

medio que hizo la publicación para que retire la misma. “Respecto a la imposibilidad de cumplir con las medidas cautelares este agravio se considera infundado en tanto si ajustó su proceder en su dictamen con la, con la finalidad de garantizar la equidad de la contienda (...) No se le vínculo al servidor público respectivo a retirar la propaganda ni se le impuso afectar los derechos de terceras personas, se le conminó a realizar los actos idóneos para lograr su retiro de imposible realización, es decir que el director no le puso una conducta de imposible realización”, señaló el Tribunal.

<https://adnformativo.mx/teeq-ordena-a-jj-jimenez-retirar-publicidad-de-espectaculares/>

REPRESENTACIÓN DE MORENA

SUPERAN 4 QUERETANOS PRIMER CORTE DEL INE A LA DIRIGENCIA NACIONAL DE MORENA

Tras un primer corte realizado por el Instituto Nacional Electoral (INE), cuatro militantes de Morena en Querétaro quedaron en las listas con las que se realizarán las encuestas para la elección de la dirigencia nacional del Partido Movimiento de Regeneración Nacional. Este día, el INE publicó un listado de 35 aspirantes a la presidencia del partido y 35 más a la secretaría general. En esos listados aparecen, para el caso de la dirigencia nacional, los nombres de Ángel Balderas Puga, actual presidente del Consejo Estatal morenista, de Manuel Bernabé Bautista García y de Saúl Isaac Acevedo Polo, quienes podrán participar en las encuestas. Además, para el cargo de la secretaría general de Morena, sólo superó la criba, Norman Fernando Pearl Juárez, representante de Morena ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

<https://elqueretano.info/trafico/superan-4-queretanos-primer-corte-del-ine-a-la-dirigencia-nacional-de-morena/>

<http://expresoqueretaro.com/noticias/tras-primer-corte-del-ine-4-queretanos-buscan-dirigencia-nacional-de-morena/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

PAN PIDE A TODOS ACATAR PROTOCOLOS

Tras denunciar vecinos la realización de una fiesta masiva en un domicilio en Felipe Carrillo Puerto, Martín Arango, secretario general del PAN, hizo un llamado para que todos los ciudadanos acaten las medidas de seguridad sanitaria y eviten realizar reuniones. (DQ 4)

PAN EN SJR REALIZA CAMPAÑA SOBRE APOYOS POR CONTINGENCIA SANITARIA

Durante el fin de semana el Comité Directivo Municipal del PAN realizó una campaña informativa a la ciudadanía sobre las acciones que ha realizado el gobierno municipal y estatal en atención a la pandemia del Coronavirus. El presidente del Comité, Sebastián Ledesma Mina indicó que ambos gobiernos han ejecutado acciones contundentes y dando respuesta a las necesidades de la población como: apoyos alimentarios, becas, subsidio de agua, apoyo a comerciantes y desayunadores comunitarios. (Q)

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

PRI

PREPARA PRI QUERÉTARO PLATAFORMAS PARA “CAMPAÑAS ELECTORALES VIRTUALES”

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Paul Ospital Carrera, señaló que existen amplias posibilidades para realizar campañas virtuales rumbo al proceso electoral de 2021, por lo que ya preparan plataformas tecnológicas. (EUQ 1 y 3, RQ)

ESTABLECERÁN PLAN PARA SEDE DEL PRI

Paul Ospital Carrera, dirigente del Comité del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado, dio a conocer que en breve se establecerá un planteamiento para seguir con la construcción de la sede de San Juan del Río. (ESSJR 4)

“QUEDÓ ATRÁS LA PÁGINA DE JUAN JOSÉ RUÍZ FRENTE AL PRI”: HUGO CABRERA

Con la pasada resolución de la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ya quedó atrás la página de la dirigencia no tan positiva para el PRI de Juan José Ruíz Rodríguez. Así lo consideró Hugo Cabrera, diputado local por el PRI, quien señaló que ahora que la dirigencia de Paul Ospital está legitimada, se tiene que trabajar en adelante en la organización del partido. (DQ 2, CI)

MILITANTES DEL PRI INCONFORMES CON DESIGNACIONES DE COMITÉS

Por Khalid Osorio

Diversos integrantes del PRI se pronunciaron en contra de la designación de algunos presidentes de comités municipales, sobre todo en el municipio de El Marqués. (AM 4)

RIFA DE AVIÓN PRESIDENCIAL ES PARA DISTRAER DE LAS MALAS DECISIONES Y OMISIONES DE LA 4T: PRI

En lugar de estar rifando un avión que no puede vender, el gobierno de Morena debería de invertir esos 20 mmdp en lo que verdaderamente hoy demandan los mexicanos, que es empleos, salud, educación y seguridad; manifestó el presidente del CDE del PRI Querétaro, Paul Ospital, durante la rueda de prensa virtual de los lunes. Agregó que el PRI desaprueba esta rifa, porque sólo es una simulación para distraer a todos los ciudadanos de sus malas decisiones y de la insensibilidad, ante la crisis económica y de salud, que hoy sufren a causa de la pandemia del Covid-19. (AQ, DQ 2, EQNO)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: GRITO SIN FIESTA: TODO CIERRA HOY A LAS 6 PM

Los gobiernos estatal y municipal echaron un balde de agua fría a quienes planeaban festejar o hacer negocio en grande esta noche de Grito de Independencia. (DQ principal)

N: EQUIPAN A POES

Seguiremos defendiendo a Querétaro con todas las fuerzas del estado, aseveró el gobernador Francisco Domínguez Servián, durante la entrega de vehículos, equipamiento y armamento a la PoEs y 12 corporaciones municipales. (N principal)

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

AM: VIVIRÁ QUERÉTARO INÉDITO GRITO DE INDEPENDENCIA

Tanto el Gobierno del estado, como los municipios, optarán esta noche por una ceremonia virtual y fuegos pirotécnicos para evitar contagios. (AM principal)

PA: ELEGIRÁN AUDITOR PARA 7 O 14 AÑOS

En la primera semana de octubre emitirá el Congreso local la convocatoria para elegir al próximo titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado que sustituirá a Rafael Castillo Vandenpeereboom por los próximos siete años, con opción a reelección. (PA principal)

EUQ: ACORTAN HORARIO A RESTAURANTES Y BARES 15 Y 16

En Querétaro, los restaurantes o espacios donde se venden alimentos y alcohol deberán cerrar los días 15 y 16 de septiembre a las 18:00 horas, dio a conocer el secretario de gobierno, Juan Martín Granados. (EUQ principal)

CQRO: QUIEN PROMUEVA REUNIONES SERÁ RESPONSABLE DEL DELITO DE CONTAGIO: JMGT

Cualquier persona que promueva una reunión o una aglomeración de gente será responsable del delito de peligro de contagio, si los médicos determinan que en ese momento y lugar se dio la transmisión del virus SARS-CoV-2, puntualizó el secretario de Gobierno del estado de Querétaro, Juan Martín Granados. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

HUGO CABRERA INSISTE EN QUE TITULAR DEL IQT COMPAREZCA ANTE DIPUTADOS

El diputado local Hugo Cabrera, integrante de la bancada del PRI en la Legislatura, indicó que espera que el titular del IQT comparezca ante los diputados antes del informe del gobernador del Estado; esto para hablar de las medidas sanitarias que se han tomado en el sistema de transporte público, así como en el tema de seguridad. En este sentido, el diputado recordó que desde el inicio de la pandemia se ha solicitado la presencia de Alejandro López, para aclarar las medidas de seguridad sanitarias que se llevan a cabo para la no propagación del Covid-19 en el transporte, ya que estas medidas se han venido relajando. (AQ, ADN)

CONSULTA DE AMLO FUE 'ESTRATEGIA DE MERCADOTECNIA': HUGO CABRERA

El diputado local Hugo Cabrera, advirtió que hubo baja participación en la recolección de firmas del juicio contra ex presidentes, en la cual, de haber los elementos se presentarán las denuncias correspondientes contra funcionarios en la Fiscalía General de la República. (ADN)

MÁS DE 14 MIL QUERETANOS FIRMARON A FAVOR DE JUICIO CONTRA EX-PRESIDENTES

Aunque aún no se tiene una cifra concreta del número de firmas ciudadanas que aportó el estado de Querétaro para la consulta sobre juicio a ex presidentes, el diputado Néstor Domínguez Luna detalló que hasta ayer se tenía una cifra superior a 14 mil firmas. (AM 3, ADN)

PODER EJECUTIVO

ASÍ SERÁ LA CEREMONIA DEL GRITO DE INDEPENDENCIA

En seguimiento a los acuerdos establecidos el 3 de septiembre de 2020 por el Comité Técnico de Salud, en Querétaro la Ceremonia del Grito de Independencia se llevará a cabo respetando las medidas sanitarias para reducir el riesgo de contagio de la enfermedad COVID-19 entre la ciudadanía; quedando el programa de la

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

siguiente manera: A las 22:40 horas el gobernador Francisco Domínguez Servién, saldrá a la puerta principal de Palacio de Gobierno para la recepción de los integrantes de la “Carrera de la Conspiración de 1810”; tras el recibimiento, el funcionario estatal entrará de nuevo a Palacio de Gobierno. (CQRO 6, LDH, CI)

GOBERNADOR LAMENTA 15 DEFUNCIONES POR COVID-19 EN QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, declaró que el sábado se sumaron 151 casos nuevos, se dio de alta a 53 pacientes y lamentablemente se registraron 15 defunciones. Acatemos las medidas sanitarias y evitemos más contagios, señaló ante los recientes fallecimientos por Covid-19 en el estado. Las recientes cifras señalan que Querétaro cuenta con 8,059 casos de COVID-19 y 6,201 altas. Con sintomatología leve 702 pacientes y 30 en la Unidad Médica de Aislamiento COVID-19. Hay 208 pacientes hospitalizados de los cuales 88 se encuentran graves. Se han registrado 918 defunciones en total. (LVDQ)

REFUERZA GOBIERNO DE QUERÉTARO EQUIPAMIENTO DE POLICÍA ESTATAL Y 12 CORPORACIONES MUNICIPALES

“Seguiremos defendiendo a Querétaro con toda la fuerza del estado”, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, durante la entrega de vehículos, equipamiento y armamento a la policía estatal y 12 corporaciones municipales de seguridad pública. Con una inversión superior a 39.3 mdp de recursos estatales y del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), el mandatario refrendó su compromiso de mantener un estado seguro para las y los queretanos. (...) Juan Marcos Granados, titular de la SSC, comentó que además del sustento normativo y tecnológico, en Querétaro se ha apostado a la profesionalización de las 21 corporaciones existentes, y gracias a ello es que es uno de los estados con mejores prácticas en materia de seguridad. (...) Por su parte, el oficial de la policía estatal, Jonathan Ulises Covarrubias Núñez, resaltó que con esta nueva entrega se refrenda el compromiso para trabajar por las libertades, los derechos y los bienes de las y los ciudadanos. (DQ 1 y 8, EUQ 1 y 2, CQRO 1 y 6, LDH, EQNO, Q, CI)

TRABAJAR JUNTOS, CON FUERZA, PASIÓN Y AMOR POR MÉXICO: PAULINA AGUADO

Paulina Aguado, titular de la SECULT, en representación del gobernador Francisco Domínguez Servién, presidió, en Palacio de Gobierno, la Ceremonia Conmemorativa a la Participación de Doña Josefa Ortiz de Domínguez en el Inicio de la Lucha por la Independencia de México. Ahí, destacó que “México es una Nación multicultural, es la suma de una historia milenaria. Nuestro territorio desde la prehistoria ha generado belleza y vida. México es el nombre que le hemos dado a esta tierra, es de dónde venimos, hacia dónde vamos y nos representa a todos”. (LDH, EQNO, Q24-7, N 1 y 3, EUQ 10VQ)

AUTORIDADES DE LOS TRES PODERES DEL ESTADO, MONTARON GUARDIA DE HONOR A DOÑA JOSEFA ORTIZ DE DOMÍNGUEZ

En el Panteón de los Queretanos Ilustres autoridades de los tres poderes del estado montaron una Guardia de Honor en el Mausoleo a la Corregidora de Querétaro, Doña Josefa Ortiz de Domínguez, como parte de la conmemoración de los hechos históricos que enmarcaron la lucha de la Independencia de México. Estuvieron presentes: Alfredo Botello, titular de la SEDEQ; la presidenta de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura del Estado, diputada Concepción Herrera; el presidente del TSJ, José Antonio Ortega, y el coronel A.B. Diplomado del Estado Mayor, Marco Antonio Ramírez Tenorio, en representación del General de Brigada Diplomado del Estado Mayor, Elpidio Canales Rosas, Comandante de la 17ª Zona Militar. (N 3, Q24-7, LVDQ)

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

SUSPENDEN FIESTAS PATRIAS EN QUERÉTARO POR COVID-19

La SESEQ informó que en sesión del Comité Técnico para la atención de Covid-19 se aprobó emitir un acuerdo con recomendaciones específicas para reducir el riesgo de contagio de la enfermedad con motivo de la conmemoración de las Fiestas Patrias. El citado documento fue publicado en el periódico oficial del estado, La Sombra de Arteaga, mismo que contempla evitar la organización y asistencia a reuniones, festividades y concentraciones masivas de personas. (LVDQ)

SE REGULARÁ LA VENTA DE ALCOHOL PARA EL 15 Y 16 DE SEPTIEMBRE, SE DEJARÁ DE COMERCIALIZAR A LAS 18 HORAS

El Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, señaló que las autoridades municipales tienen la facultad para regular los horarios de las actividades comerciales, pero también para regular la venta de alcohol. Explicó que los restaurantes o espacios donde se vendan alimentos dejarán de funcionar los días 15 y 16 de septiembre a las 18 horas, también se suman aquellos establecimientos que comercialicen bebidas alcohólicas en envases o al copeo. (DQ 1 y 6, EQ, CI, AQ, IN, Q)

12 AÑOS DE CÁRCEL A QUIEN CONTAGIE, DICEN

Por Marittza Navarro

Quien organice una fiesta y de ella resulten enfermos de Covid-19 puede purgar hasta 12 años de prisión por el delito de “riesgo de contagio”, de acuerdo con el Código Penal del estado, informó Juan Martín Granados, titular de la SEGOB. Juan Marcos Granados, titular de la SSC informó que la labor será disuasiva, además de preventiva en las zonas limítrofes de Querétaro. “No habrá gente, no habrá presencia multitudinaria, de tal manera que la policía que vamos a tener será para estar ayudando, sugiriendo a la gente que se retire”, señaló Granados Torres. (EUQ 1 y 5)

BANCO MUNDIAL DISTINGUE A QUERÉTARO COMO REFERENCIA POR ESTRATEGIAS VIRTUALES DE EMPLEO

Representantes del Banco Mundial han tomado como referencia a Querétaro a nivel Latinoamérica, ante las estrategias virtuales que ha desarrollado el Servicio Nacional de Empleo Querétaro para promover trabajo formal en beneficio de la sociedad. La entidad está considerada para la conformación de un documento de “Buenas prácticas de digitalización de los Servicios Públicos de Empleo” y hacer la presentación técnica correspondiente a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, para demostrar la pertinencia y efectividad de dichas estrategias en la colocación de la población en trabajos formales. (N 5, AM 7, CQRO 15G, LDH)

MUNICIPIOS

CINES CUMPLEN MEDIDAS SANITARIAS EN QUERÉTARO

Los cines de la capital han cumplido hasta ahora con las medidas sanitarias, luego de que se les permitió abrir con aforo limitado del 30 por ciento, aseguró Carlos Rodríguez Di Bella, titular de la UMPCQ. (RQNXN)

CLAUSURARÁN ESTABLECIMIENTOS QUE VENDAN ALCOHOL DESPUÉS DE LAS 6 DE LA TARDE

Carlos Rodríguez, CMPCQ, indicó que los días 15 y 16 de septiembre no habrá celebraciones en ninguna de las siete delegaciones del Municipio de Querétaro. Recordó que los restaurantes y establecimientos que venden bebidas alcohólicas tienen que cerrar a las 6 de la tarde, y en caso de sorprender a aquellos que continúen operando después de ese horario, serán clausurados. (IN)

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

“EN FRANCA REBELDÍA”, CONCHEROS CONGREGAN A ALREDEDOR DE 600 PERSONAS: PCM

Por Esmeralda Trueba

Autoridades municipales de Querétaro iniciaron un procedimiento de notificación al capitán del grupo de concheros que se instaló en el atrio del templo de La Cruz, pues de los 21 cuarteles que participan en las fiestas tradicionales, cinco grupos “en franca rebeldía” se apersonaron a realizar danzas y aglomeración, faltando a las normas de sanidad; los restantes 16 aceptaron la propuesta del municipio y llevaron a cabo un programa en forma ordenada. El director de la Coordinación Municipal de Protección Civil de la capital, Carlos Rodríguez Di Bella, explicó que el procedimiento consiste en advertir de las consecuencias de sus actos: desde el riesgo a la salud pública, una denuncia penal por un contagio masivo de Covid-19 o una sanción administrativa. Sin embargo, puntualizó que de darse una denuncia penal, esta solo procederá si es que se detecta un contagio masivo. (CQRO 4)

MÁS DE 19 MIL JÓVENES HAN RECIBIDO BECA O COMPUTADORA EN QUERÉTARO

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió al auditorio del Centro Cívico para supervisar la entrega de apoyos del programa Tu Beca, que gracias a una inversión de 20.2 millones de pesos beneficia este año a 8 mil 504 estudiantes de secundaria, preparatoria y licenciatura, y con los que se llegará a más de 17 mil becas, una cifra récord en la entrega de este apoyo. (DQ 1 y 2, N 1 y 4, EUQ 2, RQNXN, AQ, IN, Q24-7, CI, EQNO)

DESTACA NAVA OBRAS Y SEGURIDAD PARA SU SEGUNDO INFORME

En el marco de la rendición de su segundo informe de gobierno, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava informó que las obras de la capital no sufrieron recortes ni retrasos pese a la contingencia por el COVID-19. El alcalde recordó que entregará su informe en una sesión de Cabildo agendada para el 20 de septiembre, un evento en el que no habrá invitados especiales y que se realizará con todas las medidas sanitarias. (M)

SALUD Y ECONOMÍA, EL GRAN RETO DEL QUERÉTARO POSTPANDEMIA

Por Carlos Uriegas

El próximo 1 de octubre, Luis Bernardo Nava cumple dos años al frente de la presidencia municipal de Querétaro luego de unas elecciones muy reñidas. El alcalde capitalino hizo un balance de un segundo año de trabajo y habló de los nuevos retos que se suman a su administración; la salud y la economía. (AM 6)

SE PROCEDERÁ CONFORME AL DECRETO DE SALUD CON DANZANTES “REBELDES”: APOLINAR CASILLAS

Hubo cinco grupos de danza que se “rebelaron” al acuerdo con el municipio de Querétaro para llevar a cabo la fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz con restricciones sanitarias, reconoció el secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez (...). Esto congregó a público espectador quienes fueron reconvenidos por Protección Civil a retirarse. (DQ 1 y 3, EQNO)

ORDENA QUERÉTARO CAPITAL CIERRE DE ESTABLECIMIENTOS A LAS 18:00 HORAS

El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, informó que para este 15 de septiembre, las disposiciones que se aplicarán para evitar mayores situaciones de riesgo de contagio de COVID-19 por las festividades patrias es ordenar el cierre de establecimientos a las 6 de la tarde. (DQ 1 y 6, N 1 y 5, CQRO 1 y 3, RQ, EQ, RQNXN, CI, AM 5, LDH, Q24-7, VI, Q)

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

EL MARQUÉS SE SUMA AL ESFUERZO DE LA ASOCIACIÓN BANCO DE TAPITAS PARA EL ACOPIO Y RECICLAJE DE TAPAS DE PLÁSTICO

El municipio de El Marqués a través de la Comisión de la Familia del H. Ayuntamiento y la Asociación Banco de Tapitas, firmaron un convenio de colaboración para la recolección de tapas de polipropileno de los envases de plástico, para su posterior venta y así apoyar a niños y jóvenes menores de 21 años en sus tratamientos oncológicos y generales, asistencia social, transportación local, estudios médicos, apoyo nutricional, asesoría psicológica, pelucas oncológicas y quimioterapias. Al respecto el alcalde Enrique Vega celebró que se lleve a cabo este convenio con Banco de Tapitas, ya que aseguró que además de contribuir a cuidar el medio ambiente y evitar la contaminación de las calles con las tapas de plástico, se refuerza lo establecido en las diferentes acciones del Plan Municipal de Desarrollo del gobierno que encabeza, que es cuidar a los más desprotegidos por lo que a través de una acción muy simple, todos contribuyen al apoyo de los niños y jóvenes con cáncer. (DQ 5, N 7, AM 6, PA 4, LDH, AQ, IN, CI, RQNXN, ADN)

QUERÉTARO ES CAMPO FÉRTIL PARA LA CULTURA DEL EMPRENDIMIENTO Y LA INNOVACIÓN: RUIZ BALLESTEROS

A fin de impulsar los proyectos de emprendimiento de las y los jóvenes, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, visitó las instalaciones de Nuqleo, el centro de innovación y emprendimiento de la SEJUVE. El titular de la dependencia, Rodrigo Ruiz, aseguró que el estado de Querétaro es campo fértil para la cultura del emprendimiento y la innovación, debido a que la juventud cuenta con espacios como Nuqleo para desarrollar sus proyectos e ideas. (N 7, AM 7, LDH)

ENTREGA ALCALDE ROBERTO SOSA SEGUNDO INFORME EN LOS OLVERA, CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, realizó un recorrido por la colonia Los Olvera para continuar con la entrega de su Segundo Informe de Gobierno. (VI, IN)

DARÁN GRITO DESDE LA LLAVE

Por Rossy Martínez

El COVID-19 está presente, es una realidad en nuestro municipio; advirtió Guillermo Vega, presidente municipal de San Juan del Río, al dar a conocer que el tradicional grito de Independencia se transmitirá en vivo a través de las redes oficiales de la entidad. Vega Guerrero mencionó que en esta ocasión el acto conmemorativo se realizará en las instalaciones del 17 Batallón Mecanizado de La Llave, con el objetivo de evitar la aglomeración de los sanjuanenses, “ahí nos abrieron las puertas para honrar la memoria de los héroes de la patria, y con ello evitar que se realice alguna celebración en el centro”. (PA 4)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

BUSCARÁ UAQ INCREMENTO PRESUPUESTAL PARA 2021

Teresa García, rectora de la UAQ, dijo que se buscará un incremento presupuestal para el 2021, tanto del gobierno estatal como de la federación. Será el jueves cuando la Comisión de Presupuesto se reunirá para definir la propuesta de incremento para gobierno federal y estatal, propuesta que se presentará, en octubre, al consejo universitario. (CQRO 7, Q, LDH, AQ)

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

FEDERACIÓN OTORGARÁ AUMENTO DE 3.1% AL PRESUPUESTO DE LA UAQ

La UAQ alista el proyecto de presupuesto que se presentará en octubre en el Consejo Universitario, adelantó la rectora de la institución, Teresa García, quien dijo, la federación propone un incremento de un 3.1%. En videoconferencia, la rectora reconoció que, en el proyecto de presupuesto de la SHCP, hay un 3.1% de aumento al subsidio asignado en este año, sin embargo, la dirección General de Educación Superior retira un porcentaje correspondiente a gastos administrativos, por lo que se busca que el incremento se realice considerando estos aspectos. (CI, AQ)

RECTORA DE LA UAQ PRESENTA PLAN PARA RECUPERACIÓN FINANCIERA DE UNIVERSIDADES PÚBLICAS

La Dra. Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, participó en el Foro Digital para el Análisis de la Legislación Secundaria en Materia de Educación Superior “Construyendo la Nueva Legislación para la Educación Superior” organizado por las comisiones de Educación del Senado de la República y de la Cámara de Diputados, y moderado por el senador Dr. Rubén Rocha Moya. (EQNO)

VACUNA CONTRA COVID DESARROLLADA POR LA UAQ PODRÍA PROBARSE A INICIOS DEL 2021

La UAQ podría iniciar las pruebas de la vacuna contra el COVID-19 con humanos para inicios del siguiente año, esto si se dan los resultados esperados en la experimentación con animales. Así lo anunció la rectora del alma máter queretana, Teresa García, quien explicó que, en dos o tres meses, podría concluir la etapa pre clínica de la vacuna contra el COVID-19, la cual consiste en su diseño, su estandarización y las pruebas de experimentación con animales. (EUQ 1 y 7, CI)

IGLESIA REITERA RECHAZO AL MATRIMONIO IGUALITARIO

No se puede equiparar el matrimonio que es entre un hombre y una mujer, con una unión entre dos hombres o entre dos mujeres, indicó el vicario general y vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril. “Son cosas totalmente distintas y para nosotros los católicos nunca podemos aprobar como matrimonio un hombre con un hombre y una mujer con una mujer. En la iglesia católica el matrimonio es entre hombre y mujer, es una discusión muy larga que se ha dado”. (LVDQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - PATRIOS

Por Adán Olvera

Los festejos patrios de este año están marcados por la crisis sanitaria por la que atraviesa el país y por la emergencia económica que viene y que seguramente el año entrante sentiremos con más fuerza, con menos presupuesto gubernamental para atender las necesidades de los ciudadanos. Las fiestas patrias marcan el inicio del fin de año y el 2021 será de competencia electoral en un entorno diferente y complicado, los candidatos tendrán que hablarle de frente al electorado, ya que los temas de dinero y seguridad serán los que más les preocupan a los ciudadanos en un proceso que también será muy diferente. Los candidatos y candidatas tendrán que hacer campañas diferentes y en escenarios muy distintos a los que posiblemente estaban acostumbrados y sobre todo con un electorado desconfiado y además con muchas necesidades por delante. Las fiestas patrias de este año serán recordadas precisamente por eso porque difícilmente habrá fiesta y estaremos ante escenarios muy distintos a los que imaginamos. La pandemia no cede y el sistema de salud no puede verse saturado, pero la economía está resultando terriblemente afectada y habrá que ser muy creativos para salir bien librados de esta situación. El año 2020 está por terminar y será recordado como un año de lo más complicado ante la pandemia y la

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

crisis económica, este año prácticamente va de salida y los contendientes están afinando como podrán llegarle a los electores, que están en espera de soluciones para salir adelante. **DE REBOTE.** Alguien tuvo la intención de jugarle una broma de mal gusto a la diputada María Alemán al decir que organizó una megafiesta en la zona de Carrillo Puerto cuando la diputada, presuntamente no estuvo en Querétaro; asegura la legisladora que le andan jugando una guerra sucia y es que trae ganas y proyecto para competir por la capital. (DQ)

ASTERISCOS

PAN POR EL CIERRE DE FILAS. El PAN no sólo alista la celebración de su aniversario el próximo 22 de septiembre, sino que también, cuentan, prepara el cierre de filas y consenso para recibir en sus filas nuevamente al expresidente Felipe Calderón y evaluar un nuevo respaldo a Ricardo Anaya. **PIDEN FESTEJAR EN CASA.** Las distintas dependencias de Gobierno emitieron recomendaciones para que los ciudadanos no salgan de sus casas ni organicen reuniones con motivo del día de la Independencia. Algunos eventos culturales serán transmitidos a través de redes sociales, así como el grito de Independencia. **RECTORA DE LA UAQ, PRESENTE EN PARLAMENTO ABIERTO DEL SENADO.** La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa Gasca García Gasca participó en el parlamento abierto organizado por el Senado de la República donde se construye una nueva legislación para la educación superior. Hizo énfasis en temas como no más reformas sin consultas a las comunidades universitarias; el presupuesto con aumento anual mayor al índice inflacionario y una estrategia para la recuperación financiera de universidades. (AM)

BAJO RESERVA

EL PRI ESTATAL SALE EN DEFENSA DE MARÍA ALEMÁN. Muy rápido, nos dicen, se vio al dirigente estatal del PRI, Paul Ospital. En días pasados salió a defender a María Alemán, que había sido acusada en redes sociales de organizar en la delegación municipal Felipe Carrillo Puerto una fiesta privada a donde asistían decenas de personas, pues recordemos que este tipo de reuniones se puede realizar únicamente con ciertas restricciones por la pandemia del Covid-19. También la joven legisladora, nos cuentan, desmintió el hecho, tras mostrar unos boletos de avión, con lo cual se acreditó que no se encontraba en la ciudad. **AMLO PROMETIÓ REINSTALAR A GERÓNIMO SÁNCHEZ, PERO EL ASUNTO SIGUE SIN SOLUCIONARSE.** Uno de los maestros queretanos que sigue peleando su reinstalación tras oponerse a la reforma educativa que promovió el gobierno federal anterior, es Sergio Gerónimo Sánchez. Ya casi cumple dos años de que le entregó en la mano un pliego petitorio al presidente Andrés Manuel López Obrador. Éste se comprometió a resolver el problema que dejó en el desempleo a una gran cantidad de docentes en el país. El culpable de no dar solución a este compromiso presidencial, dice el diputado federal petista Gerardo Fernández Noroña, es el secretario de educación, Esteban Moctezuma. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

SUSPENDE EL MARQUÉS VENTA DE ALCOHOL 15 Y 16 DE SEPTIEMBRE. En el municipio de El Marqués también se determinó que hoy, por la conmemoración de las fiestas patrias y para evitar que se lleven a cabo eventos o reuniones con concentraciones de personas que propicien la propagación del virus SARS-CoV-2, a partir de las 18:00 horas y hasta las 24:00 horas del 16 de septiembre, se suspende la venta y consumo de bebidas alcohólicas. Las autoridades municipales advirtieron que ante incumplimientos e infracciones se aplicarán las medidas de seguridad dispuestas por la "Ley sobre bebidas alcohólicas del estado de Querétaro" y el "Reglamento sobre bebidas alcohólicas en esta demarcación", y, en su caso, se iniciarían los procedimientos administrativos. **INCREMENTA ROBO HORMIGA DE GANADO EN LA SIERRA DURANTE CONTINGENCIA.** Que el robo hormiga de ganado y el abigeato en la sierra queretana han aumentado con la contingencia por el Covid-19, aseguraron los presidentes de las Asociaciones Ganaderas Locales (Agalos) de la Sierra Gorda, como Landa de Matamoros,

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

Tancoyol y Valle Verde. “Los vemos que se llevan una vaca, un borrego, los perseguimos y entregamos a la autoridad, pero ya ahí nos dicen que haya un arreglo, nos dan 5 mil por nuestro animal y el delito ya no se castiga ni se persigue, y al rato vuelve a ir a robar más animales”, señalaron los ganaderos durante una sesión informativa convocada por el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ), Alejandro Ugalde Tinoco. **LA UAQ SIENTA LAS BASES, EL ESFUERZO ES PERSONAL: RECTORA.** “Yo creo que el esfuerzo es de cada una de las personas, la universidad sienta las bases, se esfuerza por ofrecer excelencia académica y formación integral y comprometida con la sociedad en cada una de las personas que estamos aquí estudiando y trabajando. Siempre es un gusto saber que se aprovecha y que se tienen logros dentro de los diferentes ámbitos de su competencia”, manifestó la rectora Teresa García Gasca, al ser cuestionada sobre el nombramiento del nuevo obispo de Querétaro, monseñor Fidencio López Plaza, quien además de haber estudiado el bachillerato en la UAQ, cursó la especialidad en desarrollo comunitario en la máxima casa de estudios del estado. (CQRO)

FUEGO AMIGO / GRAN ALARMA

y el cierre del Boulevard Bernardo Quintana en ambos sentidos provocó este lunes el incendio de la unidad utilizada para realizar la señalética de esa importantísima vía metropolitana. El percance ocurrió frente al acceso a la Primera Sección de Alamos, casi con Avenida Universidad. Personal del Heroico Cuerpo de Bomberos apagó el fuego y Protección Civil bloqueó el paso vehicular. Por fortuna no hubo lesionados. Las autoridades investigan las causas del siniestro. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ESFE Y LA TENTACIÓN TRANSEXUAL. Ojalá y los diputados encuentren a un funcionario honrado y capaz como RAFAEL CASTILLO vandenpeereboom para revelarlo en la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, pues podría estar lo que resta de este sexenio, los dos siguientes completos y hasta el inicio de un tercero. Y es que con tantos cuestionamientos alguien va a necesitar protección, sobre todo si llega la 4-T. Agua sucia querrán ocultar con agucia. (PA 1)

PULSO / DE RIFAS, “CACHITOS”, VUELOS Y AVIONAZOS

Por Andrés González

La pista de despegue para el proceso electoral del 2021, en el Partido Revolucionario Institucional de Querétaro, ya está preparada. Y es que después de la zarandeada que a este partido le diera el “caso JJ”, a este ya le tienen la pista totalmente cancelada, “ejecutada por la Sala Monterrey del TEPJF...y, con esto, quién gana es el priismo”. El avionazo le tocó JJ. Es la acostumbrada conferencia virtual de los lunes en el PRI. Y como para tomar vuelo, es que se analiza – y lo hacen los 32 CDE en el país – “la payasada”, según lo apuntó Paul Ospital, presidente ratificado en el CDE de Querétaro, no solo en lo de la rifa del avión presidencial, sino también del juzgamiento por consulta a los ex presidentes de México. “Que la autoridad actué...y que no se vaya a consulta la aplicación de la Ley”. El asunto de la rifa del avión lo abordó la Lic. Chela Juárez, secretaria general – y ella nunca ha dejado de serlo – del CDE. Y refiere que de los últimos errores en las acciones del gobierno federal – aeropuerto de Texcoco, cervecera de Mexicali, planta de fertilizantes de Sinaloa y las pérdidas en PEMEX – “equivalen al precio de 250 aviones”. Solo de lo que perdió en 2019 la petrolera nacional y que fue algo así como 346 mmdp, “equivalen a 118 aviones”. Después de Chela, toma pista – vuelo pues – el Lic. Paul Ospital. Y es que, en la semana, a la diputada Mary Alemán que va en pleno vuelo ascendente, le achacaron una supuesta fiesta, denunciada por vecinos, que había sido en la casa de la diputada. Paul asegura que, en la fecha señalada, la diputada se encontraba en la ciudad de Mérida. “Este tipo de ataques no son del interior del PRI. Y seguramente son adversarios a los que no les gusta ver a mujeres jóvenes

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

avanzando, abriéndose camino y entregando buenas cuentas”. Y Paul, de mente lúcida y expresión fácil, le abona a la diputada Alemán, “el extraordinario posicionamiento que hizo (en el II Informe del presidente) y que buena parte de los mexicanos y las mexicanas, nos sentimos identificados con las palabras de la queretana”. Sin embargo, no estuvo Mary Alemán en la conferencia virtual, para que hubiera sido ella personalmente quién a detalle, diera cuenta de esta presunta fiesta. Y es que el “vuelo” rumbo a la presidencia municipal de Querétaro, trátese de quién se trate y del partido que sea, va a ser sumamente complicado y nada placentero. Por lo pronto y a la diputada Mary Alemán, lo que le tocó parece ser solo “una bolsa de aire”. Ojalá que no se convierta en avionazo. Mucho dependerá de ella. Pero las zarandeadas ya comenzaron. Así, ya con el avión tomando pista, es que Paul también habla de los futuros candidatos de este partido para las elecciones del 2021, incluyendo a la Alemán. “Todos los priistas y todas las priistas, tienen el respaldo de su Comité Directivo Estatal. Las candidaturas se definirán el próximo año, veremos los procesos de selección de las candidatas, de los candidatos, pero nosotros...el de Chela, el de su servidor, el papel que nos toca debe ser de igualadores dentro del partido. Es decir, cómo árbitros, en donde todo el mundo tenga el mismo derecho y la misma legitimidad en las aspiraciones”. Y como el vuelo del avión está por iniciar, el asunto estriba en comprar el boleto no para la rifa, sino para el viaje en el avión del PRI. Para la gubernatura y en este vuelo del PRI, ya tienen boleto tanto Hugo Cabrera – “mi objetivo sigue siendo el de ser candidato por mi partido a la gubernatura...solo esperaré los tiempos” dijo ayer – pero también compró boleto el priista Ernesto Luque Hudson, que descansa haciendo adobes en la base pero también en la cúpula de este partido. Para la presidencia municipal de Querétaro, si bien está queriendo Mary Alemán, con fiestas y todo, el otro boleto lo tiene la diputada local Abigail Arredondo. Pero existen otros muchos vuelos...y pistas. En la del PAN, dicen que no hay más que Luis Bernardo Nava, que en la anterior contienda tuvo un aterrizaje de emergencia; mientras que en la pista de MORENA, el boleto lo lleva en la bolsa el diputado Mauricio Ruiz Oláes, sin otro aspirante a la vista. Esperemos que dice el Partido Verde, el PRD y el PT, además de “Querétaro Independiente” pero también los candidatos independientes. El vuelo electoral local está por comenzar, el secreto está en comprar a tiempo el boleto. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Túnel de tiempo. Si hoy fuera 1810... ¿Quién sería Calleja? ¿Quién Hidalgo? ¿Quién Ignacio Pérez? ¿Quién Allende? Y ¿Quién es el Corregidor Domínguez? Y ¿quién Doña Josefa? No se sabe, pero Beatriz Gutiérrez, López Obrador, Fernández Noroña y Bartlett... No pasan el casting. (N 1)

UN VIVA MÉXICO DESDE MUY ADENTRO

Con las estas patrias que hoy empezamos a celebrar, surgen retos éticos por afrontar. Se trata de ocasiones en las que se antoja romper la cuarentena y celebrar con aquellos seres queridos que no hemos visto en meses. Pero la realidad que nos toca afrontar es la de una epidemia que es igual de peligrosa hoy que el día en que se dio a conocer al mundo. Hasta que haya una vacuna exitosa distribuida de forma generalizada, estamos ‘en las mismas’. Todo esto, solo para invitarlo, apreciable lector, a hacer un esfuerzo y celebrar desde casa a nuestro querido México, que suma hoy más de 71 mil defunciones causadas por el Covid-19. Buscando una imagen ideal para ilustrar al mexicano tradicional en estas estas, qué mejor que la estampa del “charro mexicano”. En la sección deportiva de este ejemplar encontrará, la entrevista con un miembro de la Asociación de Charros Regionales de Querétaro, uno de los más antiguos equipos de charros que hay en nuestro estado, que cuenta con más de 50 grupos de este tipo. Por último, en una entrevista exclusiva con el alcalde capitalino, Luis Nava, se destaca como estrategia a corto plazo para combatir la COVID-19, el programa de pruebas de contagio, de forma gratuita y a domicilio. El funcionario también destacó el no haber descuidado los temas estructurales de la capital, a pesar de haber atendido la contingencia por la pandemia que vivimos. Disfrute unas bonitas estas y encuentre en esta

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

edición algunos tips sobre cómo preparar tacos mexicanos que nunca ha probado, así como cocteles a base de los espíritus que nos hacen gloria en otros países, el mezcal y el tequila. (AM)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

DANZA MULTIMILLONARIA EN QUERÉTARO. Amarrados Nava, Sosa y Carriles a reelección. Informe de Pancho el 28, posiblemente último. Ya podrá competir el nuevo PES en Querétaro. Que Mauricio está listo para venir por el PAN. Alerta. Llamó poderosamente la atención de políticos, economistas y miembros de seguridad (inteligencia incluida), de distintos niveles de gobierno, el trabajo presentado ayer en PLAZA DE ARMAS sobre las Operaciones Relevantes Inusuales (ROI's) detectadas por la Federación entre Querétaro y cinco países incluidos en la lista de Jurisdicciones de Riesgo. Las naciones con las que los intercambios financieros de 2019 y julio de 2020, sumaron la nada despreciable cantidad de 218 mil 519 millones de pesos, en números cerrados. Por no hablar de 2017 y 2018, cuyos intercambios también asombran. Déjeme le doy los datos de esos dos años, que no se incluyeron en el reportaje de ayer. Durante 2017, las ROI's de y hacia Querétaro con Turquía, Egipto, Marruecos, Pakistán y Túnez, entre otros, ascendió a 11 mil 848 millones de pesos, según reportaron a Hacienda los llamados Sujetos Obligados. Al año siguiente, la cifra se duplicó, llegando a la friolera de 24 mil 434 millones. En 2019 el número se disparó a 90 mil 526 millones de pesos. Una cantidad difícil de ocultar en cualquier estado con las dimensiones económicas y geográficas de Querétaro. Algo así como el doble del presupuesto estatal. Este año, hasta el 31 de julio, se han observado operaciones por 10 mil 175 millones de pesos. Es decir, cantidades que cualquier nación envidiaría. Lo que más sorprende son los países enlistados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público: Las alertas de inteligencia sobre Operaciones Inusuales (ROI's) en el estado de Querétaro (ROI's) pusieron el acento en Turquía, el principal país involucrado con 3 mil 298 mil reportes, lo que representa el 27.7% de las operaciones. Le sigue Egipto con 3 mil 268, es decir el 27.5%. Atrás está Marruecos -la principal entrada de droga a Europa vía España- con 1 mil 578 mil reportes, el 13.3%. Luego Pakistán con 814, equivalentes al 6.8% y finaliza Túnez con 748, el 6.3%. El resto de los reportes, 2 mil 188, están divididos en otros países, que representan el 18.4% del Reporte Operaciones Inusuales. Y es que como se señala en nuestro reportaje especial del lunes, no se entienden esas grandes cantidades de recursos yendo o viniendo por el sistema financiero mundial cuando Querétaro no tiene grandes intercambios comerciales con esos países, como si los hay con Francia, Canadá, Estados Unidos, China, Corea del Sur y España, por mencionar algunos. Llama más la atención, por ejemplo, Marruecos, señalado como la puerta de entrada a Europa -vía España- de cualquier tipo de drogas, que van desde hachís hasta cocaína. Y qué decir de Turquía, que comparte fronteras con Siria e Irak y tiene décadas con temas de terrorismo, tráfico de armas y narcotráfico, independientemente de su bellísima e histórica Estambul. Solo peor que los problemas Siria- Irak, están los de Afganistán-Pakistán, siendo este último otro país de donde se están moviendo recursos con Querétaro. Es quizá la zona más peligrosa del mundo, en constante guerra. Especialistas señalan que la presencia de violencia terrorista sectaria, no sectaria, religiosa, nacionalista y étnica hace que Pakistán sea un caso único en el discurso del terrorismo. Y finalmente Túnez, país al que lo aquejan sus propios problemas pero que también se reflejan en él los de Libia. El país mediterráneo también está bajo la lupa de Estados Unidos por los grupos radicales que lo acechan. Y en medio de todo, además del tráfico de hachís y cocaína, está el de la heroína, que se produce en amplias zonas de Afganistán y Pakistán. En ese explosivo coctel y ante el asombro de especialistas consultados por este armero, surge Querétaro, un estado pujante y moderno, con fuerte presencia en la industria aeroespacial y toda su cultura comercial y de desarrollo. Y aunque no necesariamente estaríamos hablando de lavado de dinero o recursos para financiar al terrorismo, los depósitos desde y hacia nuestra entidad, sí son parte del seguimiento que desde la SHCP se da a este tema en conjunto con el gobierno de Estados Unidos. ¿Quién mueve tanto dinero en torno a Querétaro? ¿Porqué con esos países señalados por su gran

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2020

actividad bélica y de narcotráfico, por no mencionar el terrorismo? ¿Había detectado el gobierno estatal esta inusual actividad? ¿Qué tiene que decir el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete? ¿Qué opina el gobernador Francisco Domínguez? No es un tema menor, que es investigado por Hacienda y que, como están las cosas en estos tiempos, el mandatario debería atender. ¿O ya sabían del asunto? Son preguntas. -OÍDO EN EL 1810-Veitniunómetro. En el PAN dan por hecho las candidaturas Luis Nava para el Municipio de Querétaro, Enrique Vega Carriles en El Marqués y Roberto Sosa en Corregidora en busca de la reelección, así como la postulación de Germain Garfias en San Juan del Río, donde Memo Vega ha hecho un buen trabajo y los duros insisten en el lanzamiento de Roberto Cabrera, algo que le metería ruido frente al crecimiento de Morena y el muy anunciado regreso del priista Gustavo Nieto. Esto, además es parte de acuerdos entre Pancho y Nava. Luis Bernardo y Enrique son posiciones del gobernador; Memo y Sosa, de Ricardo Anaya. Y que Kuri avala. -¡PREEEPAREN! Informes. Que Pancho Domínguez Servién presentará su quinto -y quizá último- informe de gobierno ante la Legislatura del Estado el lunes 28 de septiembre. Antes, el miércoles 23, hará lo propio el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Antonio Ortega Cerbón. Los alcaldes -sin contar a Ochoa de Colón, preso por presuntos delitos de corrupción- ya empezaron en sus municipios. Y como los tiempos están, a querer o no, tan adelantados, casi son de mero trámite. Hoy la mayoría tiene la mira puesta en lo que sigue. Con escenarios políticos impredecibles. Y sin saber qué va a pasar con su jefe. Si va a dar o no el grito. De Independencia, digo. ¡Malpensados! -¡FUEGO!- En sus marcas. Aunque Pancho no quiere que el reloj marque las horas y los tiempos oficiales señalan el registro de candidatos a la gubernatura de Querétaro entre el 23 y 27 de marzo, nadie piensa que el horno aguante tanto y se esperan destapes, aunque sea virtuales, para antes de fin de año. En el Senado aseguran que Mauricio Kuri González ya está haciendo maletas para salir por el PAN y en Morena esperan la señal de Ya Sabes Quién. ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL